



## *Regroupe les Grands Blessés du Rugby*

Siège Social : 18, rue Edmond Michelet – 46200 SOUILLAC

<https://res.asso.fr>

## ***Lettre d'information : 4<sup>ème</sup> trimestre 2023***

### ***Date Assemblée Générale 2024***

Compte tenu des impératifs du calendrier de TOP 14 et des disponibilités de la salle, la date de la prochaine Assemblée Générale de Rugby Espoir Solidarité a été fixée au

**Samedi 13 avril 2024**

dans la Salle du Solarium de GRADIGNAN (33)

Quelques semaines auparavant, les convocations seront envoyées par courrier avec les détails de la journée et le bulletin d'inscription.

### ***Coupe du Monde de Rugby***

La Coupe du Monde de Rugby, est-il besoin de le préciser, se déroule en France depuis le vendredi 8 septembre et se terminera le 28 octobre, jour de la finale au Stade de France.



Jusqu'à présent, tout se déroule parfaitement, les stades sont pleins, l'ambiance est « bon enfant », et on ne peut que se réjouir de l'organisation de cet événement par FRANCE 2023.

Sur le plan sportif, on note peu de surprises (mis à part l'Australie qui n'est pas à l'abri d'une élimination avant les phases finales) mais on peut regretter un nombre important de scores fleuves qui font apparaître un gros écart entre les nations dites « majeures » et certains pays « émergents ». En voyant les prestations de la Roumanie, les « moins jeunes » d'entre nous se souviendront certainement des années 60-70 où un rendez-vous automnal opposait le XV de France à celui de la Roumanie, rencontre qui donnait lieu chaque année à un affrontement rugueux... et pas toujours à notre avantage !



***Allez les Bleus !***

L'engouement autour de nos « petits bleus » ne se dément pas. La feuille de marche est parfaitement respectée, même si le match contre l'Uruguay nous a laissés un peu sur notre faim. Quant aux blessures, on ne peut que les déplorer mais elles font malheureusement partie du jeu.

Certains font remarquer qu'on ne sera qualifiés qu'après avoir battu l'Italie, mais si on prétend être en capacité de remporter le trophée, il faut pouvoir dominer l'équipe transalpine. Ensuite, le menu des quarts de finale est particulièrement relevé, mais pour aller au bout, il faut bien battre toutes les équipes !

**ALLEZ LES BLEUS !**

### ***Places Coupe du Monde de Rugby***

Vous avez été nombreux à solliciter des places PMR pour divers matches de la Coupe du Monde de Rugby qui se déroule actuellement en France.

C'est la Fondation Ferrasse/FFR qui sert d'intermédiaire auprès de FRANCE 2023, et c'est en particulier Alexandre BENZENET qui est chargé de récupérer et redistribuer les places au stade et les places de parking PMR. Inutile de dire que sa boîte mail fonctionne à plein temps en ce moment.

Bon courage Alex et merci pour tout !

### ***Stage de cohésion des arbitres internationaux de la Coupe du Monde de Rugby 2023 à Rocamadour, du 26 au 30 juin 2023***

*« Après une semaine bien remplie, paintball, VTT, nuit en bivouac, canoës, rencontre d'écoliers de Rocamadour et représentants des clubs Lotois pour un moments d'échanges avec une soirée diner-détente au Café-Théâtre " Côté Rocher " chez Corinne DELPECH.*



*Au relais château de " La Treyne " avait lieu la soirée de gala avec notamment la remise des sifflets gravés aux arbitres par un rapace du " Rocher des Aigles " de Rocamadour.*

*Les arbitres sont les garants de la sécurité et de la santé, des joueurs. Merci à eux pour leur disponibilité et leur gentillesse à mon égard.*

*Bon match à eux, notamment aux 2 internationaux Français, Mathieu RAYNAL et Pierre BROUSSET de Rieumes, club contre qui j'ai été accidenté.*

*Joël JUTGE patron des arbitres à " World Rugby " m'a offert un maillot " Word Rugby Référé " dédié par les arbitres. Celui-ci rejoindra avec joie la Chapelle St-Louis Notre-Dame de l'Ovalie à Rocamadour.*



Asso. Les Amis de la Chapelle St-Louis  
Notre-Dame de l'Ovalie  
Rue de la Mercerie  
46500 ROCAMADOUR

*Lors de ma prise de parole, ma première pensée a été pour un grand blessé du rugby Gersois, Didier LUNARDELLI. Il avait 54 ans et était devenu tétraplégique en 1990 à l'âge de 21 ans.*

*Un grand merci au Cadurcien Joël Jutge et à Jean-Claude Tardieu, Président du CD46, pour une belle semaine riche en événements sportifs.*

*Une télévision a couvert ce stage. J'ai été interviewé par des journalistes et le reportage passera pendant la période Coupe du Monde. »*

Philippe CUBAYNES



## **Les Vendanges de l'Amitié.**

À l'initiative de l'Association " *FABIEN COMPOSTELLE* ", présidée par Roland BIRON et André FONTAN, et en accord avec la famille de Jérôme HORT étaient organisées le mardi 19 septembre 2023 les Vendanges de l'Amitié.

Sous un ciel lumineux, de bon matin, sept membres de l'association sont présents, avec Hélène PEDEBIBEN en renfort, pour se mettre à vendanger.

Dans une bonne ambiance " *dont les membres de l'association ont le secret* " le travail se fait sous l'œil expert du chef d'exploitation, Jérôme.



Après l'effort c'est l'heure du réconfort. Les Blessés du Rugby de l'ex-Comité du Béarn ne sont pas les derniers à prendre plaisir à échanger avec les membres de l'association, du métier de vigneron avec Jérôme, Francis et les autres vendangeurs, dans la convivialité et toujours la bonne humeur

Après l'apéritif voici venue l'heure de se mettre à table et les plats défilent. Maïté a concocté un repas digne d'un grand restaurant et croyez-moi, quand le repas se termine, vous n'avez vraiment plus faim. Heureusement que l'après-midi c'est repos !



Merci à l'association.

Un merci particulier à Maïté, Francis et Jérôme, pour leur accueil chaleureux.

Jean ARHANCET

## **Notre-Dame du Rugby**

En cette année de Coupe du Monde de Rugby qui se déroule en France, la Chapelle Notre-Dame du Rugby (Larrivière-Saint-Savin – 40) a eu les honneurs de nombreux médias.

Déjà, lors de la traversée des Landes par les coureurs du Tour de France en juillet dernier, elle a été mise en valeur par Franck Ferrand, le parcours passant tout près de la chapelle.

À l'approche de la Coupe du Monde, elle a été au cœur de plusieurs sujets télévisés ou radiophoniques.

Rappelons que cette petite chapelle restaurée est entièrement dédiée au Rugby et rassemble une exceptionnelle collection de maillots.

Depuis quelques années, une autre chapelle en France est consacrée au Rugby, il s'agit de Notre-Dame de l'Ovalie située à Rocamadour (voir plus haut le sujet sur le stage de cohésion des arbitres).

*Et si la providence pouvait donner un petit coup de main à nos Bleus... !*

## **À l'attention des utilisateurs de fauteuils roulants manuels**

Voici les dernières directives de la CPAM : les utilisateurs de fauteuil roulant manuel n'auront plus le droit de procéder au renouvellement systématique de leur fauteuil roulant manuel au bout de 2 ans, sauf sur justificatif du médecin et du fournisseur stipulant que le fauteuil est hors d'usage et non réparable. Un dossier devra être monté auprès de la Caisse avec les justificatifs et le devis pour avis.

Maintenant le délai de renouvellement est de **5 ans comme le fauteuil électrique**.

Ci-dessous les liens officiels :

<https://www.monparcourshandicap.gouv.fr/aides-techniques/que-faire-en-cas-de-panne-degradation-ou-perde-de-votre-aide-technique>

Les aides techniques inscrites dans la LPPR

Si votre aide technique est inscrite dans la [liste des produits et prestations remboursés \(LPPR\)](#), celle-ci peut être remplacée, une fois le délai de garantie écoulé, dans la limite des délais d'attribution prévus. Par exemple, pour un fauteuil roulant manuel, ce délai d'usage est en moyenne de 5 ans. Aussi si votre fauteuil roulant est hors d'usage ou irréparable, avant ce délai, vous devez vous rapprocher de votre Caisse d'Assurance Maladie pour motiver votre demande de renouvellement. L'étude sera faite au cas par cas.

Daniel ROULET

---

Rédaction : Bernard Hoursiangou